
 

证券代码：300890                                    证券简称：翔丰华 

 

深圳市翔丰华科技股份有限公司投资者关系活动记录表 
 

编号：2022-02 

投资者关系活动
类别 

√特定对象调研   □分析师会议 

□媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及
人员姓名 

华泰联合证券：申建国               

兴业证券：王帅、孙曌续 

中信建投证券：马天一 

博时基金：唐晟博          

南方基金：任婧 

时间 2022 年 6 月 6 日 

地点 深圳市翔丰华科技股份有限公司办公室 

上市公司接待人

员姓名 

董事、总经理：赵东辉 

副董事长、财务总监：叶文国  

董事会秘书：李茵 

证券事务代表：高易臻 

投资者关系活动

主要内容介绍 

首先对公司一季度营业情况进行介绍： 

   报告期内，公司营业收入 451,276,112.35 元，同比增长 189.24%，净利

润为 36,681,605.75元，同比增长 82.43%。 

 

1、近期市场上天然石墨的增量较大，公司目前的产品路线是怎样的？ 

答：公司目前依旧是保持天然石墨与人造石墨并行的产品路线，客户的

需求不同，我们需要面对客户做好需求对接。 

2、硅碳负极目前进展如何？ 

答：公司开发的硅碳负极材料已得到客户的认可，具备产业化基本条件，



后续若有市场需求，公司将会根据客户需求进行相应匹配批量生产。 

3、一季度毛利率下降的原因是什么？ 

答：原因主要是上游原料涨价及石墨化外协加工成本大幅增加，导致营

业成本增长幅度较大，毛利率有所下降。 

4、公司第一季度的出货量是多少？ 

答：公司第一季度的出货量包含天然和人造为14609吨。 

5、公司现有的负极产能、在建产能以及后续规划。 

答：截至 2021 年底，公司已有负极材料产能 35178 吨，在建产能 2万吨；

目前公司石墨化年产能 1.5 万吨，其中 3000吨已满产，1.2 万吨石墨化还在

建设中，预计今年内达产。四川翔丰华 6 万吨高端人造石墨一体化项目建设

也正在积极推进中。 

6、近期公司订单有没有受到疫情的影响？ 

答：公司目前生产经营一切正常，订单饱满。 

7、公司通过什么方法来提高毛利率？ 

答：公司通过建立稳定多元的原料渠道来加强原料库存、采购价格的管

控；公司在不断加强研发改进技术降低成本；公司也一直在努力扩大产能包

括石墨化。 

8、去年开始电池负极行业虽然需求激增，但是行业扩能扩产也是大跃进式的

开展。请问有没有产能过剩的担忧？公司应对策略是什么？ 

答：判断市场产能过剩需要考虑有效产能与需求的关系。目前新能源产

业蓬勃发展，各国陆续颁布新能源汽车相关支持政策，在双碳目标、全球电

动化趋势下，锂电需求进入高速发展期，带动对负极原材料的需求增长。目

前公司订单饱满，产能利用率较高。公司紧抓行业发展机遇，增加产能规划，

同时加强技术创新，积极布局硅基负极、石墨烯等新型负极材料的研发和生

产，以满足下游客户的市场需求。 

附件清单（如有）  



日期 2022 年 6 月 7 日 

 


